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去年 12月有機會參加母校播道神學院九十週年院慶之「行在社區的福音」啟動禮，會
中聽到院長郭文池牧師的心聲，原來他在牧會歷程中，曾經念念不忘一個遺憾，就是勸退
過一位帶著 SEN孩子的母親離開教會。原本這位母親在郭牧師的教會中信主，而且深深
體會教會的愛和牧養，於是這位母親熱心邀請了多個有 SEN孩子的家庭來教會，一時間
在主日聚會，同工要面對照顧多位 SEN的小朋友，實在感到非常大的壓力。在同工商討
之後，最終郭牧師以當時堂主任的身份，親自勸退這位母親暫停來參加聚會，於是這些家
庭也一起轉到其他教會聚會了。事隔多年，郭牧師說他都快將退休，正期盼香港眾教會正
視教會的角色，於是就誕生了這次啟動禮。 

除了郭牧師的分享，還有另一位牧師分享，其中令我深刻的一個問題是：「街坊對教會
有無好感？」資料來自香港市民對基督教觀感-調查報告 2021，調查顯示，約四成受訪者
對基督教的整體印象正面，特別對「辦學」、「提供社會服務」都獲好評，不過對「宣揚福
音」的印象則相對遜色。根據不同社會背景，六十歲以上教育程度屬小學或以下、非在職
或家庭月入一萬五千元以下的受訪者對教會「宣揚福音」的印象則相對較低。在疫情後，
對教會印象沒有改變的受訪者達 91%，受訪者對教會印象變差比變好是多了。學者對此
情況有以下總結：一.疫情後，社區對教會沒有留下印象值得警惕。二.低收入的群體對「宣
揚福音」的印象較差，令其反思很多時候福音應該是給貧窮人的，是否教會繼續虧欠有需
要的群體？聚會中，另一個讓我反省又有意義的問題是，「若我
們的教會突然關閉，你猜猜，對我們的鄰舍有沒有影響？若沒有
影響，那麼我們仍然是好鄰舍嗎？」 

懇求主開啟我們的眼睛，讓埔宣能以基督的心為心，將福音
行在大埔、在香港的社區中。當晚最令我難忘的，就是幾位活在
劏房，時刻要面對家庭經濟困境的婦女，現身在神學院這等研究
學術的地方，兩者似乎差距甚遠，但在基督的福音裏，彼此的阻
隔已經除去，而且同有一個指望和使命。 
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